

Couverture vaccinale Rougeole dans le Vaucluse

> CartoVaccins™ : Une mobilisation coordonnée

CartoVaccins™ est un programme qui s'inscrit dans une démarche préventive de proximité. Son objectif est d'améliorer, sur un territoire donné, les couvertures vaccinales de certaines maladies infectieuses, telles que la rougeole dans un contexte de résurgence de cette maladie, mais aussi d'améliorer la couverture vaccinale de la grippe saisonnière pour les populations à risque. Ce programme initié pour la première fois à Montpellier, puis sur

d'autres départements en France et aujourd'hui le Vaucluse, fédère rapidement l'ensemble des partenaires impliqués dans le domaine de la vaccination. Après une phase de diagnostic précis et cartographié¹, grâce aux bases de données de la Caisse Primaire d'Assurance Maladie du Vaucluse et via un tiers de confiance², permettant d'identifier les zones en sous vaccination Rougeole et Grippe, l'ensemble des acteurs locaux

impliqués (professionnels de santé, professionnels de la petite enfance et institutions) sont mobilisés de manière coordonnée afin de dégager des axes d'actions prioritaires, de développer des outils adaptés et de mettre en œuvre des actions ciblées sur les zones en sous vaccination. Cette première publication permet de prendre connaissance de la situation de la couverture vaccinale contre la Rougeole sur le Vaucluse.

Annie Palon, Pharmacien, vice présidente Union Régionale des Professionnels de Santé Pharmaciens PACA



« La vaccination reste un véritable enjeu de santé publique, l'épidémie de Rougeole qui a touché fortement la région PACA et notamment le Vaucluse en 2008 en est la preuve criante, c'est la raison pour laquelle les pharmaciens d'officine et l'URPS Pharmaciens PACA s'inscrivent dans cet objectif d'amélioration de couverture vaccinale, au travers de leur mission de prévention. Aussi l'engagement

dans une action coordonnée dans le domaine de la vaccination au travers du programme CartoVaccins™ s'est imposée à nous comme faisant partie intégrante de nos missions. Très concrètement, ce programme permet une coordination avec des institutions comme la CPAM, le Conseil Général ou d'autres professionnels de santé pour obtenir une meilleure exhaustivité des couvertures vaccinales

rougeole et grippe. La finesse géographique correspond à l'échelle d'exercice de la pharmacie et à sa dimension de proximité, et permet d'agir au plus proche des patients pour une meilleure sensibilisation. Le programme CartoVaccins™ devient un outil indispensable et pertinent pour la promotion d'action de Santé Publique pour l'amélioration de la couverture vaccinale. »



Dominique Létocart, Directeur de la CPAM de Vaucluse

« Parce que la rougeole peut entraîner des complications graves voire sévères, nécessitant parfois une hospitalisation, chez les adolescents et les jeunes adultes, l'Assurance Maladie prend en charge à 100% le vaccin « Rougeole Oreillons Rubéole – ROR » (deux doses) sur prescription d'un médecin et sans aucune avance de frais pour les parents. Pourtant, le taux moyen de vaccination ROR en Vaucluse est à peine de 54% alors que l'objectif est à 80%. Entre 2008 et 2012,

une importante épidémie de rougeole, tout particulièrement dans notre région, a atteint plus de 23 000 personnes, causant plus de 30 complications neurologiques et 10 décès en France. Il est désormais essentiel d'atteindre la couverture maximale pour éviter la résurgence et la diffusion de l'épidémie. Afin de mettre en place des actions plus ciblées, il a paru pertinent à la caisse primaire d'entrer dans cette démarche partenariale du programme CartoVaccins™ avec l'URPS des Pharmaciens, le

Conseil Général et la Mission de Santé Publique. Grâce à ce travail de coordination, nous allons multiplier nos actions de proximité vers les professionnels de santé (Médecin traitant, Pharmacien), vers les parents d'enfants et tous les professionnels de la petite enfance. La vaccination ROR doit être systématique : c'est la seule solution efficace pour se protéger et protéger les siens de ces trois maladies. »

« Mobilisons-nous pour la vaccination ROR : parlez-en avec vos patients. »

¹ Source données CPAM Vaucluse

² Société GEOCIBLE